

SUSCRICION
 en la capital. . . 4'50 pias. trimestre
 fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Ultramar, en oro . . . 18 id. semestre
 idem un año en oro . . . 35 id. id.
 Extranjero. . . 7'80 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 1 pta. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 15.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana de 6 puestas en adelante y además 15 cents de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 2 cts. según la línea, a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recibo: A. Lorente, 61, rue Caumarlin

AÑO XXX | Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos | Gerona miércoles 10 de octubre de 1900 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N.º 7.181

LLAMANDO A TIEMPO

En esta España de los amargos desastres, el medro personal en unos y la ambición política en otros, nos ha llevado a un estado tal de indiferencia patria, que el regenerarla hoy nos parece a todos menos que imposible. Saturado nuestro espíritu por un fondo de marcado pesimismo, causa de los funestos desengaños que el país deplora, apenas nos atrevemos a decidirnos por éste o aquél hombre público que con supremo esfuerzo quiere volvernos a la vida impulsado por el ansia de regeneración verdadera.

Las radicales reformas que en su brillante discurso puso de manifiesto en Llarthy el señor Romero Robledo, son las de la conciencia nacional que, despertando a nuevos impulsos y a nuevas energías, lucha para el logro de lisonjeros y venturosos destinos.

No secadas aún las fuentes de riqueza que atorea nuestro suelo, hora es ya de que despertando a una voluntad decidida aumenos nuestros esfuerzos en consonancia con las aspiraciones de los que al grito de libertad y democracia han de sustituir, dentro poco tiempo, caducas organizaciones que nos han llevado al desprestigio y a la bancarrota.

A pesar de lamestarnos todos de la manera como se nos administra y gobierna, sin embargo seguimos como siempre montados en el pollino de preocupaciones añejas y de tristes desalientos. Quizás se nos arguya que dichos desalientos nacen de la falta de sinceridad en los hombres y en los partidos y que cuanto se diga de renovación y otras propiagandas al similitud es pura filia. Aunque así piense la mayoría de los españoles, tenemos por seguro que el programa romerista, fundado en sanos

principios y altas miras de interés general para nuestra Patria, llamará en defensa de tan generosa causa a elementos que indiferentes hasta ahora a toda cuestión política van engrosando sin desconfianza ni vacilaciones las filas del pujante romerismo.

Urge a esta provincia, funesta cual ninguna por el más escandaloso y corrompido caciquismo, levantar bandera de combate contra esa cáfila de negociadores y aventureros políticos, verdadero estorbo en el camino de avanzada de nuestras aspiraciones modernas. A tan laudable fin han respondido diferentes pueblos de nuestra región catalana y fuera de ella, formando comités o centros que secundan con voluntaria energía la idea de libertad y democracia del gran batallador de la política española. Nosotros, guiados por el ansia de una renovación inmediata, inspirados en iguales principios que nuestros compañeros de infortunio, que es el infortunio de todos los españoles ser mal gobernados y no tener un cuarto, seguiremos con sinceridad y buena fé nuestra propaganda hasta que aparezca en el horizonte tético de nuestros días el hermoso sol de la libertad y de la democracia que habrá de regirnos mañana. Ardua y difícil podrá parecerles a muchos la tarea, pero si desvanecida esa duda sacudimos nuestra inercia y nos vigorizamos al soplo de serenas y robustas voluntades, el triunfo de nuestra causa toca a pronto a su término, salvando de esta suerte al país de sus derrotas pasadas y presentes desventuras.

Anglés, octubre de 1900. José Roca.

DE TODAS PARTES

Es hora ya de que hablemos de la próxima Exposición.

De la de París actual se ha dicho ya lo bastante.

Por otra parte, los parisienses han tenido tiempo suficiente para verla, y se sabe sobradamente que los provincianos han dicho que no vendrán, porque no encontrarían únbibus que les condujeran al hotel.

Hablemos, pues, de la Exposición futura. Se celebrará en San Luis, en el Estado de Misuri.

El *clou* se ha encontrado ya, y consistirá—homenaje al gusto del siglo y el genio de la raza,—en un objeto práctico.

No será un paraguas, como se había propuesto para la de París, porque verdaderamente el paraguas carece de significación metafísica.

Y, por otra parte, es un instrumento latino, hostil al genio sajón, que lo reemplaza por el caucho, el waterproof, el mac-farlane.

El *clou* de la Exposición de San Luis será un péndulo, pero un péndulo enorme.

Tendrá un diámetro de 30 metros y una altura de 15.

La rueda grande pesará 20 quintales; las cuerdas tendrán el grueso de la muñeca de un hombre.

El cuadrante ó esfera medirá 700 metros cuadrados.

El interior quedará convertido en salón de baile.

Al través del cuadrante transparente podrá verse un concurso grotesco bailando entre el burdo aparato de pesas y ruedas que medirán su existencia.

Por la parte exterior, en cambio, las cifras y las potentes agujas, señalarán imperiosamente, en largos y negros trozos, visibles aun para los ojos mas miopes, la fuga inevitable de las horas.

Desde Madrid

Otro discurso del Sr. Romero Robledo que, como siempre, produce sus efectos naturales: impresión visible en los que imparcialmente juzgan lo dicho por el orador; impresión invisible, interna y muy profunda en aquellos que intentan demostrar, aunque con mal éxito, que no debe darse importancia a lo que tras meditada y serena observación expone el Sr. Romero Robledo.

Discursos como éste no han menester de alabanzas, pues no necesitan que nadie los dé lo que tienen ellos mismos. Es como otros que últimamente le precedieron; análisis de la realidad presente, deducción de ella la que lógicamente dará como resultado para el porvenir. El tiempo dirá, y ya veremos entonces si se atreven a rebatirle los gobernantes como pretenden hacerlo ahora.

Despilfarro llama el Sr. Romero Robledo a la pretendida creación de poderosa escuadra y ejército numeroso.

Yo no diré si al hablar así está ó no acertado. Lo que si puedo decir y digo es que, si se procede reflexivamente, ese ejército y esa escuadra poderosos no pueden, por ahora, existir en España si no es en la imaginación de los idealistas.

La escuadra y el ejército vienen a ser la manifestación externa del vigor y poderío de un pueblo. Si el pueblo tiene la suficiente fuerza para sostener la enorme carga en que se traducen aquellos dos elementos de defensa, ambos podrán ser y serán útiles. Son así como el recio bastón relleno de hierro con que un individuo intentara defenderse de rudo ataque. En previsión de que el ataque pueda sobrevenir, el individuo ha de ir armado con el bastón; pero si éste es pesado y el que lo lleva debil, el arma defensora le tendrá rendido y falto de fuerzas cuando más las necesita. ¿De qué le servirá entonces el magnífico y pasado y potente bastón si le falta el vigor corporal preciso para manejarle? Dedúzcase el lector.

Podría suceder que conociendo el individuo su debilidad personal y queriendo aparecer armado, en vez de bastón grueso y pesadísimo, supliese a éste con una caña de forma y apariencia semejantes a las del bastón. Pero ¿qué beneficio le podría reportar? Por el momento aparecería como

Olvidaba sus sufrimientos para no pensar más que en aquel que la acusaba.
 Gilberto se sintió agitado por los remordimientos.
 Colocó con mucho cuidado a su mujer sobre el césped que bordeaba el sendero, y se sentó a su lado.
 —¡Si mnero—le dijo la desgraciada joven—quiero que sea con la cabeza apoyada en tu pecho!
 Una gran compasión se apoderó de él y se echó a llorar.
 El guarda mayor llegó en aquel momento.
 —No se puede dejar a esta mujer en este lugar—dijo;—es preciso trasportarla a su casa, que está a dos pasos de aquí; entre tanto se debe ir a buscar el médico y al comisario de policía.
 Cuando hubo dicho esto, examinó al muerto.
 —En cuanto a éste—añadió—no tiene necesidad de cuidado alguno; quedará aquí guardado por dos hombres hasta que se haya identificado el cadáver.
 Algunos minutos después llegaron dos peones llevando una angarilla y colocaron en ella a la herida, que era presa de nuevo síncope.
 Los concurrentes formaron una especie de cortejo, y siguieron a los que la llevaban.
 Félix Meriel iba delante, con el corazón oprimido, loco por aquella sucesión de trágicos acontecimientos.
 Antes de llegar a la casa de los guardas, Elisa abrió los ojos por segunda vez.
 —¡Gilberto!—dijo como en un suspiro.
 Se le buscó para que se acercara a ella.
 ¿Por qué no estaba a su lado?
 Le llamaron y no contestó.
 Había desaparecido sin que nadie lo notara.
 Félix trató de calmar la inquietud de la pobre joven con una de esas mentiras ingeniosas, para las cuales tenía de ordinario tanta facilidad.

Pero en aquella ocasión estaba tan aturrido, que no supo qué decir.
 Balbuceó algunas palabras vagas y sin hilación, que salieron penosamente de sus labios.
 —¡Huye de mí!—murmuró dolorosamente la herida.
 —Félix se calló, no se atrevía a darla esperanzas.
 Elisa había adivinado la verdad.
 Aquel tenaz celoso había huido.
 Aunque Félix no había presenciado la terrible escena, presentía la forma en que debían haberse desarrollado los sucesos.
 Además conocía muy bien a Gilberto y, a mayor abundamiento, había notado su actitud después de lo ocurrido.
 Ya cuando él llegó, Gilberto había estado a punto de abandonar a su mujer moribunda.
 Poco después calmóse al oír la voz de su mujer y lloró.
 ¿Qué secreta y deplorable inspiración le había impulsado súbitamente a desaparecer?
 Esto, ni Félix, ni nadie podía adivinarlo.
 Había ocurrido un nuevo drama, rápido misterioso y mudo.
 Cuando los que conducían a Elisa desaparecieron, Gilberto había dado un paso para seguir a su mujer; pero el jefe de los guardas le había retenido.
 Era el único testigo ocular a quien poder interrogar inmediatamente.
 ¿No era natural, pues, el tratar de obtener de él los primeros datos que sirvieran de punto de partida a la justicia para esclarecer lo ocurrido?
 Gilberto dió con voz temblorosa los datos que se le pedían.
 El desgraciado no tenía ni aun fuerzas para hablar.
 Su dolor causaba gran pena.

bien armado y el peso del arma no le rendiría. Mas en el momento del ataque, ¿de qué le serviría aquella fragil caña con apariencias de bastón recio? Están los sucesos de Cuba y Filipinas tan recientes, que ellos pueden aún servir de contestación.

Todo organismo, lo mismo individual que colectivo, manifiesta su fuerza exteriormente si la tiene en el interior. Si carece de esta última y quiere alardear de tener aquélla, ó le abruma la carga y le incapacita en el momento crítico, ó si la fuerza viene demostrándola aparentemente, de nada habrá de servirle esa apariencia cuando se quiera defender de los golpes de la realidad.

Si esto es lógico (y yo creo que lo es) y si tiene aplicación á la vida nacional (y yo opino que la tiene) ¿sería ó no despilfarrar la creación de numeroso ejército y poderosa escuadra? Por grande que fuera ese ejército y novísimos todos los elementos de que la escuadra se compusiera, ¿nos podrían servir oportunamente para su objeto de triunfar en la lucha, si á esos brazos de nuestro cuerpo nacional no podíamos comunicarlos la fuerza íntera de nuestra nación? ¿Podríamos levantar el peso de la escuadra y del ejército numeroso, sin riesgo inminente de caer rendidos cuando las circunstancias demandasen con premio el pleno ejercicio de nuestro vigor, para no ser las víctimas?

Consultáse á los doctores despues que éstos hayan reconocido á la nación, y digan ellos lo que su ciencia les dicte y hágase despues lo que se crea oportuno; pero téngase en cuenta que hacer cargar con grandes pesos á un organismo debilitado, es debilitarle más, es matarle más pronto, es realizar un acto que pudiera llamarse crimen.

El Gobierno y cuantos le apoyan declaran, sin duda por animar al país paciente, que vive éste vigoroso; mas si el vigor de un pueblo está en el de su agricultura, su industria y su comercio, y si su agricultura se afirma que no produce por falta de agua, su industria se asegura que está en crisis y su comercio se sostiene que está casi paralizado, ¿qué potencia pueden proporcionar á España para que sostenga sin

sucumbir la escuadra poderosa y el ejército numerosísimo?

¿No constituiría un despilfarró el hacer esto para regalárselo al enemigo?

Carmón.

7 de octubre de 1900.

La crisis industrial en Cataluña

El conde de las Almenas en Barcelona

Antes de entrar en Barcelona el popular senador, en el camino mismo nuestros políticos á la violeta, han tratado de sacar punta á su patriótico y espontáneo viaje. Bastó que varios amigos de Romero Robledo acudieran á algunas estaciones del itinerario á saludar al ilustre viajero, para que dichos politicastros lanzaran la especie de que el conde venía á guisa de heraldo del Pollo Antequerano y á prepararle el terreno en esta condal ciudad. Otros ingenios y perspicaces politiquillos frunciendo las cejas y dándose aires de estar en el secreto, ha afirmado que el de las Almenas no trae otra misión que la de arreglar lo del Ayuntamiento.

Y todas estas cábalas é imagines—que afortunadamente, no prosperan—hácense; porque, acostumbrados á ver siempre en los actos de nuestros hombres públicos una intención egoísta y un interés mezquino, no se concibe que uno de éstos abandone las comodidades de su confortable casa, para realizar un viaje que, si bien es aplaudido y agradecido por los hombres de buena voluntad, lleva consigo molestias y aparejados compromisos y responsabilidades ante la opinión pública.

Fiando nosotros en la respetable palabra y en la sinceridad del noble prócer—con quien hemos tenido el honor de conversar largamente—podemos afirmar que su excursión á esta región fabril, solo tiene un fin, por todo extremo patriótico: el de estudiar personalmente las causas de la crisis industrial y sus remedios y deducir—para exponerlas en su día, desde la tribuna del Senado—las responsabilidades y su alcance, tanto á los poderes públicos cuanto al país en general y en particular á los propios interesados en dicha crisis—si las hubiere.

«—Creía yo que el estudio que me he

propuesto—nos ha dicho el señor conde de las Almenas—podría realizarlo en breves días. Por mi larga experiencia, por el contraste y comparación que puedo establecer con otras regiones industriales de España y del extranjero por mi visitadas, y por mis especiales estudios de cuanto atañe á la riqueza pública, creí en un principio que mi tarea habría de ser fácil y breve, pero, una vez aquí y apenas comenzada mi labor, reconozco la extensión, gravedad y complejidad del problema; apreciando, desde luego, que comprende dos aspectos, uno político y otro económico-social, ambos de suma trascendencia: el primero porque fácilmente puede dar lugar á un conflicto de orden público, tan intenso—dado el malestar general—que acarreará trastornos hasta á nuestras más arraigadas instituciones; el segundo, porque afecta á la riqueza pública, representada por las fuerzas vivas del país, hoy en evidente y honda crisis.

Me propongo informarme con la mayor circunspección, al par que en el espíritu más amplio y abierto. A todos he de oír con atención profunda y detenidísima: á patronos y á obreros. Recogeré cuantos datos pueda haber y se me suministren, y ni á entidades ni á personalidades comunicaré el juicio que forme, pues me reservo exponerlo al país desde los escaños del Senado. De esto, puede V. estar bien seguro; así como también, de que he de informar mi conducta, en la más escrupulosa imparcialidad, fustigando—sin atender á estrañas sugerencias—á cuantos lo mereciere.

Mucho agradezco á V. su visita y su propósito de informar acerca del verdadero objetivo de mi viaje; pues estimo meritísimo deshacer los errores que propalan los mal intencionados. A nuestra prensa de provincias, tan inteligente como honrada, debo muchas atenciones, que me apresuro á reconocer y á estimar, y ella puede ser hoy el mejor y el más autorizado é importante portavoz de mis intenciones y, en su oportunidad, de mis palabras en el Senado, en cuyo recinto, y tan pronto se reúnen los debates, ocuparé mi puesto para servir lealmente los intereses de mi Patria.»

Esperamos confiadamente en que el no-

ble huésped de Barcelona cumpla con su caballerosa palabra.

Rafael Chichón.

Barcelona y octubre de 1900.



ALMUERZO

Tortilla de anchoas.—Lamprea en salsa verde.—Pollos á la gaditana.—Postres.

COMIDA

Sopa juliana.—Truchas en salsa verde.—Jamón al asador.—Alondras con setas.—Manjar blanco.—Postres.

Pollos á la gaditana.—Se parten en trozos y bien sazonados con pimienta, sal y un polvillo de canela se frien en manteca. Despues de muy fritos añádesese un poco de tomate, y cuando se haya consumido el caldo que suelta este, se sirven.

Alondras con setas.—Despues de bien limpias, se colocan en una cacerola al fuego con un poco de manteca de vacas y la sal necesaria. Cuando van tomando color se añáde bastante cantidad de setas, un poco de ajo, perijil, harina y vino blanco, retirándolo del fuego así que haya hervido cinco minutos.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

El próximo viernes, á las ocho de mañana, tendrá lugar en el convento benedictino de San Daniel la solemne ceremonia de la bendición de la nueva abadesa de dicho monasterio por el Excmo. é ilustrísimo señor obispo de esta Diócesis.

—Mañana por la noche se bailarán sardanas en el barrio de Pedret, con motivo de ser la víspera de la fiesta mayor que aquellos vecinos dedican á su ínclita patrona la Virgen del Pilar.

Amenizará los festejos la orquesta que dirige don Francisco Perich.

—En la plaza de la Independencia se están montando varias casetas y kioscos para exhibir durante las próximas ferias cinematógrafos, figuras de cera, etc., etc.

El jefe de los guardas era un hombre muy bueno; pero su tacto no estaba á la altura de su honradez.

Una deplorable frase salió de sus labios.

—Perdonad—dijo con la mayor delicadeza que le fué posible;—perdonad si insisto en saber detalles que deben haceros sufrir, porque al fin y al cabo, sois el marido de esa desgraciada...

De este modo el infortunio de Gilberto era completo.

¡A los ojos del hombre más sencillo, la traición de Elisa aparecía clara hasta la evidencia. Era una esposa deshonorada y mentirosa, una criatura infiel, á la cual el amante abandonado había castigado, quitándose despues él la vida.

¡Y él, Gilberto no era más que un marido engañado, ridiculo, en medio de toda aquella sangre y de toda aquella vergüenza!

Sin embargo, dudaba aún.

Su amor sobrevivía á sus sospechas, y á pesar de todo en su corazón herido conservaba ternura hácia Elisa, y quería continuar creyendo en ella hasta el momento en que hubiera oído de sus propios labios la fatal é infamante confesión...

¡Había creído ver y había visto mal; se había figurado oír, y no había oído nada! ¡Aquél muerto era un loco, y él mismo, Gilberto, había perdido súbitamente la razón!

¡Todo era posible, todo... antes que el envilecimiento y la traición de aquel ángel, al cual adoraba, antes que la mentira en aquellos labios tan puros, antes que la infamia en su corazón amante y virginal!

Rápidamente, las nubes oscurecieron el cielo y se formó la tempestad, una de esas tempestades de primavera, repentinamente é inesperadas.

Mientras Gilberto permanecía con los pies clavados en el suelo, como el alma terturada por el dolor y por la duda, con las manos cruzadas sobre su rostro, ocultando los ojos,

gunas horas, ni del amor que la había jurado, ni de las palabras tiernas y conmovedoras que se dirigían hacia pocos instantes. Tan solo las últimas palabras del desconocido resonaban en sus oídos. Seguía oyendo lúgubre y aterrador, el supremo mentis infligido por aquel hombre á las protestas de inocencia de la infortunada joven.

Mientras que los guardas se ocupaban del cadáver, él acercaba el oído al pecho de Elisa para saber si el corazón de la joven latía aún.

—¿Está muerta?—preguntó Félix con acento de indecifrable ansiedad.

—No, vive aún—respondió Gilberto con sequedad.

Añadiendo en seguida con febril tono:

—¡Sostenedla, socorredla!...

Un desgarrador sollozo se escapó de su pecho, é irguiéndose para no dejar escapar de entre sus brazos el busto de la desgraciada Elisa que descansaba sobre su hombro, se la presentó á Félix Meriel, repitiendo:

—¡Tomadla, llevádsela, os digo!... ¡Llevádsela á su madre!

—¡Su madre!—murmuró Félix con voz sorda.—¡Su madre ha dejado de existir quizá á la hora presente!

Gilberto no le escuchaba ya.

En la furia de sus celos no consideraba más que una cosa, y era que su bien amado, su esposa, era una traidora, una criatura envilecida, perdida.

Se disponía á dejarla en los brazos de Félix, cuando Elisa abrió los ojos, y fijando en su marido una mirada angelical:

—¡Gilberto!—dijo con voz apenas perceptible.—¿Al menos no estarás tú herido!

Sus primeras palabras, al volver en sí, eran de interés y de cariño hácia él.

—Como tenemos dicho, pasado mañana, festividad de la Virgen del Pilar, los aragoneses y catalanes de esta capital observarán á su excelsa patrona con solemnes funciones religiosas, que tendrán lugar en la parroquial iglesia de Santa Susana del Mercadal.

—Al objeto de recoger datos para el estudio de la crisis industrial, está realizando un viaje de información nuestro distinguido compañero el redactor de La Publicidad don José Reig Vilardell, al cual hemos tenido el gusto de estrechar la mano.

—Nos hace saber la Comisión oficial de festejos, que para figurar en el programa de las próximas ferias y fiestas de San Narciso organiza un concurso de sardanistas en la Plaza de Toros, en la cual se señalarán importantes premios; está en tratos para contratar la venida en esta ciudad durante tres días de aquellas, de una de las collas dels Xiquets de Valls, espectáculo completamente nuevo en el país y que seguramente llamará la atención; organizará numerosos conciertos públicos y sardanas ejecutadas por notables orquestas y banda militar y, si el comercio coadyuva al pensamiento, realizará una retreta que tendrá el carácter de concurso de faroles artísticas y anunciadoras con opción á premios.

Al efecto de organizar dicha retreta nos encarece hagamos público á cuantos comerciantes, industriales y demás personas tengan interés en el éxito de la misma, y deseen tomar parte en ella ya sea particular ó colectivamente, que esta noche á las 7, la Comisión se hallará reunida en las Casas Consistoriales donde se complacerá en recibir á cuantos tengan á bien concurrir á la reunión, con objeto de exponer sus opiniones ó enterarse de la idea que se propone desarrollar la Comisión con el concurso de todos.

Por tanto pueden y deben darse por invitados todos aquellos que consideren plausible la idea y, como hemos dicho, tengan interés en contribuir en una forma ú otra al éxito de la misma, ya que ésta, más que de la comisión, depende del apoyo decidido que le presten los elementos llamados á tomar parte en tales actos.

—Hemos tenido ocasión de ver una preciosa carta abacial pintada en pergamino por la señora doña Baibina Pintó, esposa del conocido procurador de este Colegio señor Boschmanar, que ha de servir para el solemne acto de la bendición por nuestro Excmo. é lmo. prelado de la muy ilustre señora doña Asunción Cois, abadesa del Monasterio de San Daniel, de la orden benedictina.

La pulcritud del trabajo de la señora Pintó, acusa en ella dotes de artista y tenemos la seguridad de que los inteligentes que vean el documento lo apreciarán como de labor muy delicada.

—Dicen de Madrid, que el domingo por la noche se repartieren las comunicaciones relativas á la suspensión de los diputados provinciales y á los nombramientos de los interinos. Siguiere ignorando cuantos de los nombrados aceptarán el cargo en definitivo.

—Ha tomado posesión del cargo de la auxiliaria del colegio municipal de niñas del distrito del Snd de Figueras, la profesora doña Narcisca Román.

—Se dice que las cámaras de comercio secundarán la iniciativa de la de Madrid, elevando una exposición á las Cortes, pidiendo esenciales economías en los próximos presupuestos.

—De El Regional de Figueras, en su edición del pasado domingo:

«El conocido almacenista de cervezas señor Balló, fracturóse anteayer una pierna al resbalar sobre el pavimento del salón-café del Sport figuerense y por no ser posible transportarlo en carruaje, fué conducido á su domicilio en la camilla de la Cruz R. J. Desearnos el pronto alivio del paciente.»

—Asegura el ministro de Estado que los productos presentados por España en la Exposición de París no merecen figurar en la proyectada Exposición Ibero-americana, que ha de coincidir con el Congreso que se ha de celebrar en Madrid el mes

próximo. En todo caso, ha añadido, este asunto corresponde á las Cortes por razón de los créditos que tendrían que acordarse.

—Por el Rectorado se ha nombrado maestro interino de la Escuela de niños de San Feliu de Buxaleu, á don Miguel Quer, y de la incompleta mixta de Mediñá á don Francisco Gonzalez.

—El gobernador de Pontevedra ha telegrafiado al Gobierno desde Vigo, que ha sido resuelta satisfactoriamente la cuestión relativa á los jeiteros y traineros con la eficaz intervencion del diputado á Cortes señor Urzaiz.

—En la Secretaria de la Junta de Instrucción pública de esta provincia, se han recibido los títulos administrativos del nuevo sueldo que podrán disfrutar los maestros públicos de Palamós, por razón del aumento en el censo de población.

—La iglesia parroquial de Llivia ha corrido el riesgo de ser pasto de las llamas á no haber acudido pronto el vecindario á sofocar el incendio, habiendo sido preciso abrir un boquete en la pared de la sacristía para penetrar en el templo, que ya se hallaba invadido por una espesa nube de humo.

Son importantes los desperfectos que ocasionó el fuego en el artístico altar mayor de aquella histórica iglesia.

—Dicen de Badajoz, que los ganaderos califican de monstruosa la feria celebrada últimamente en Z. fra. Las transacciones fueron innumerables. Se vendieron mas de 60.000 cardos; por una pareja de mulas se pagaron 4.000 pesetas y por una de bueyes 1.500. Para dar una idea del ganado que concurrió á la feria, basta decir que se calcula en 38.000 duros la cebada consumida.

—El viernes próximo, fiesta del Pilar, se honrará á la Virgen en su iglesia titular de Pedret á expensas de una señora devota, con una solemne función, cantándose el Santo Rosario, motetes y gozos por la capilla de la Santa Iglesia Catedral.

La función empezará á las 4 de la tarde.

—Ha ocurrido una sensible desgracia en el pueblo de Pau.

Un colono de la propiedad del vecino de Figueras Sr. Ferrán, en aquel pueblo, de 72 años de edad, que guiaba un carro con una caballería acarreado uvas, tuvo la desgracia de ser arrollado por el vehículo entre la pared de una casa y la rueda del carro, quedando con la cabeza aplastada y muriendo en el acto.

Así lo leemos.

—Se ha concedido á nuestro amigo el oficial de la Investigación de Hacienda de esta provincia don José Gimenez, un mes de licencia para atender al restablecimiento de su salud.

—Los carabineros de la linea de Ripoll han aprehendido en aquella comarca 230 cabezas de ganado cabrio.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo don José Catalá Uselay, nombrado notario de esta ciudad, de cuyo cargo ha tomado posesión en Barcelona.

Dicho señor se encargará de su despacho uno de estos días.

—Hemos oido decir que el vecino de La Janquera don Pablo Vinyas y Balló ha remitido á Madrid un proyecto para la creación de un montepío.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio de la causa procedente del Juzgado de Figueras, sobre falsedad, contra José Fábrega Cervera.

Abogado defensor, don Emilio Ferrer; procurador, don Ramón Camallo; penente, señor Saugenis.

TEATRO PRINCIPAL.—He aquí la lista por orden alfabético de los artistas que forman la compañía de ópera italiana que ha de actuar durante la temporada de ferias:

Maestros directores y concertadores, señores Goula Fité, Juan y Mazzi Güisfo; director artístico, señor Serra, Narciso; soprano dramática, señora Benimelli, Victoria; soprano ligera, señorita Casals, Anita; mezzo soprano y contralto, señorita Chivars, Catalina; primeros tenores, señores Costa, Vicente, y Recursell, José P.; baritonos, señores Achilli, Ricardo y Serazzi, Alfredo; primer bajo absoluto, señor Serra,

Narciso; primeros bajos, señores Boldú, José, y O ivera; Eliseo; comprimario, señor Rubé, Nicolá; comprimario, señora Goñi, Camille; director de escenas, señor Ferrer, Amadeo; apuntador, señor Gasparini, Luciano; partiquinos, señores Pujol, Rafael, Peardi, Luis, Dotti N.; representante de la empresa, señor Comas, Francisco; 18 coristas de ambos sexos; 25 profesores de orquesta de Barcelona; sastrería, señor Elias, Ignacio; archivo, Vidal y Llimons; de «Cavallería Rusticana» y «Pagliacci», Sonzogo de Mián; peluquero, S. Coróminas; maquinista, N. Sabadi y guardaroque, J. Presas.

Repertorio: «Roberto el Diávolo», «Gli Hugonotti», «Il Paritani», «Pagliacci», «Cavallería Rusticana», «Rigoletto», «Lucia», «Faust» y la magnífica ópera española en 3 actos «Marica».

La compañía debutará el 21 del actual con la ópera «Gli Hugonotti».

La empresa, teniendo en cuenta la crisis por que atraviesa la clase obrera, y con el fin de que ésta pueda concurrir al coliseo, ha acordado, apesar de los muchos gastos que sobre aquélla pesa, que la entrada al paraíso no sufra variación en los días de ferias, á cuyo efecto costará 0'55 pesetas durante toda la temporada. Así mismo ha rebajado el abono de entrada, y las sillas de orquesta.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y compañía, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envía tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

DE INTERES PARA TODOS

El *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos* abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

LA SOCIEDAD DEL GREMIO DE CARPINTEROS DE GERONA

hace público que necesitado oficiales los patronos que la constituyen, darán trabajo á todos los que se presenten, pagándose como minimum la jornada de diez horas á 3'50 pesetas.

Asociación Literaria de Gerona

CERTÁMEN DE 1900

Año vigésimo noveno de su instalación. Lista de las composiciones recibidas en Secretaría desde la fecha de la convocatoria hasta la terminación del plazo.

(Continuación)

- Número 53. Montjuich de Gerona.—Lema: ¡Oh castel de Montjuich—y que 'n guanyares de gloria...—ara ete sols un munt de runes—sebrat de franceses clocas!... (E. C. Girbal).—54. A Deu.—Lema: Tu solus Sanctus. Tu solus Dominus. Tu solus Altissimus.—55. Al pueblo boer.—Lema: Independencia ó muerte.—56. A mi madre.—Lema: D. s. i. s. i. o. n.—57. La Iglesia.—Lema: Alma Mater.—58. Fantasia.—Lema: Del r.—59. Judas.—Lema: Mal negocio hiciste...—solo por treinta dineros. (M. de Palau).—60. Al siglo XX.—Lema: ¿Qué d'ú?—61. Natura.—Lema: Boceto.—62. Cant de la mar.—Lema: Mirabiles elationes maris, mirabilis sin altis Dominus. (Psalmus 92).—63. La pequeña Patria.—Lema: Gerona.—64. Patria chica y Patria grande.—Lema: Gerona.—65. Les d' or.—Lema: ¡Miseric!

(Se continuará)

PUBLICACIONES

Los editores señores Bailly-Bailliére é hijos han puesto á la venta los tomos 3.º y 4.º de su importante publicación *Pequeña Enciclopedia Práctica de Agricultura*.

Cuando tuvimos el gusto de ocuparnos de los dos primeros volúmenes augurábamos que alcanzarían un gran éxito por las provechosas enseñanzas que encerraban para la agricultura. Más al ver y leer los presentes no podemos por menos de confesar que superan á nuestras esperanzas, pues apartándose de la senda seguida por los autores que hasta el presente han escrito sobre agricultura, prescinden de tecnicismos y allí donde la necesidad les obliga á usarlos son aclara-

dos con notas comprensivas. En una palabra, la presente obra está escrita con sencillez y precisión, y lo que es más útil en la práctica, sus conocimientos procurarán provechosa enseñanza, no solamente al ingeniero y perito agrónomo, sino al agricultor que no haya recibido enseñanza profesional en ningún centro.

Los tomos de que nos ocupamos son dos manuales completísimos sobre horticultura y jardinería.

En el primero de éstos, tercero de la colección, ó sea *Manual del Hortelano*, se exponen cuantos conocimientos son necesarios para establecer una huerta y los medios sancionados por la práctica para obtener buenas legumbres, mencionando al mismo tiempo los principales parásitos que atacan á las producciones de la huerta, indicando los medios más prácticos de destruir esas plagas ó la forma de prevenirlas.

El *Manual del Jardínero* empieza con ligeras nociones sobre los principios generales de la jardinería, tales como elección de tierras, riegos, preparación de terrenos, siembras, trasplantes, conservación, multiplicación, injertos y demás operaciones preliminares necesarias para la obtención de las flores.

Después, siguiendo igual método que en el tomo anterior, prescinde de tecnicismos, y adoptando el orden alfabético para mayor facilidad en el trabajo y consultar mejor la obra, expone la gran variedad de flores que pueden obtenerse por los medios prácticos que enseña, que son numerosísimos y muy bonitos.

Tanto este tomo como el anterior van ilustrados con profusión de grabados, así de aparatos como de plantas, lo que hace más grata y comprensiva su lectura.

Tan útiles manuales pueden adquirirlos nuestros lectores, al precio de 1,50 pta. el volumen encuadernado á la rústica y 2 pts. en tela, en todas las librerías, y en la casa editorial, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

Distracciones

- En un examen de Historia. —¿Qué sabe V. de Atila? —Que era un bárbaro. —Bueno, ¿y qué más? —Nada más; ¿le parece á V. poco?

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Daniel y Florencio mrs.

CUARENTA HORAS

Estan en la Iglesia de San Pedro

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 5 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 7 de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Loreto en los Dolores.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

UNA ESPECIALIDAD

La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio

En la serie de artículos médicos que estamos publicando en los diarios, nos esforzamos en demostrar que la Emulsión Scott difiere de toda otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que haya podido combinarse. El hecho de que la Emulsión Scott es superior á cualquiera otra fórmula de aceite de hígado de bacalao está probado sin la menor duda por sus antecedentes.

Las personas que han usado de otros remedios sin obtener beneficio alguno de ellos, al tomar la Emulsión Scott recobran completamente su salud. La razón de tales resultados está justificada y claramente indicada por los médicos, quienes saben que la Emulsión Scott es una preparación ideal. He aquí un caso de una niña en Madrid que sufría de inapetencia, pérdida de carnes y gran palidez:

Madrid 3 de Febrero de 1900.

Muy Sres. míos: Mi hija Isabel, de 6 años de edad, estaba anémica desde algún tiempo, sin ganas de comer, delgada y sumamente pálida. Ocurrióseme probar la Emulsión Scott, y gracias á Dios que así lo hice. Después de tomar solamente tres botellas, el cambio que se notaba en ella era sorprendente, como puede verse por la inclusa fotografía. Hoy, se la puede llamar niña sana, con el apetito recobrado, carnes más llenas, robusta y de buen color, todo ello debido á su excelente Emulsión, á la cual queda sumamente agradecido S. S. S.



Isabel SANCHEZ

JOSÉ SANCHEZ

Su casa, calle de Toledo, 116, 4.º, 3.º. La carta que precede es prueba evidente de la eficacia de la Emulsión Scott y nos congratulamos con el autor de la misma por el feliz resultado obtenido. Quien desee los mismos resultados puede obtenerlos cuidando de comprar la verdadera Emulsión de Scott, con nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frascoito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Maré, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.		Salidas	
Madrid,	9'30 mañana	Para Madrid.	2'30 t.
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	Id. Barcelona.	6'30 m. 2'30 t.
Francia.	7'30 m. 3'20 t.	Id. Francia.	8'30 m. 5 t.
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	Id. S. F. de Guixols.	8'30 m. 5 t.
Olot y su línea.	5'30 mañana.	Id. Olot y su línea.	11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y á las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30. Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 mañana á 1 tarde. Valores declarados, de 10 á 12 mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Octubre de 1900

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:

El día 11 de Octubre el vapor **Espagne**
El día 21 de id. » **France**

Línea para el Brasil y Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 27 Octubre el grandioso y acreditado vapor francés

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Barcelona.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

Invitación para participar á la próxima
GRAN LOTERÍA DE DINERO

500,000

Marcos

ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
1 Premios á M.	75000
2 Premio á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
1 Premio á M.	30000
1 Premios á M.	20000
16 Premios á M.	10000
56 Premios á M.	5000
102 Premios á M.	3000
156 Premios á M.	2000
4 Premios á M.	1500
612 Premios á M.	1000
1030 Premios á M.	300
36053 Premios á M.	169
20968 Premios á M.	250, 200, 150.
148, 115, 100, 78, 45, 21.	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene **118,000** billetes, de los cuales **59,180** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente

PESETAS 19.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correos remitiéndolos por valores declarados ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendida á nuestra orden, ó en letras de cambio fácil á cobrar por certificado.

Para el sorteo de la primera caso cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

1.º de noviembre de 1900

VALENTIN Y COMP.^a

HAMBURGO. (Alemania)

Para orientarse, se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

R. GRANTZ, MÉDICO ESPECIALISTA. Autor de una Memoria sobre el Tratamiento de la Sífilis, premiada por la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona.
CORTES, 220, bis, 1.º, 2.º, BARCELONA

Dedicado desde el año 1879 al tratamiento de las enfermedades propias de las señoras (flujos, irritaciones, escoriaciones, desviaciones, etc., de la matriz, ovarios, etc., etc.)

VÍAS URINARIAS

(Blenorragia, Blenorrea, Estrechez de la uretra, Catarro de la vejiga, Calculos, Hidrocele, Orquitis, Chancros, Espermatarrea, Impotencia, Esterilidad, etcétera, et., y Sífilis,

Cortes, 220, bis. 1.º 1.º (frente á la Universidad) de 2 á 4 de la tarde.

APRENDIZ Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Ultramar, en oro.	18 » semestre
Id. un año en oro.	25 » »
Extranjero.	7'50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.